INFORME DE INSPECCIÓN POR DERRAME DE DIÉSEL

En el cantón Shushufindi provincia de Sucumbíos, sector sur este, el día miércoles 26 de marzo del año en curso, los moradores del recinto La Victoria se despertaron con la novedad de que, se estaban muriendo los peces en un estero que atraviesa sus fincas, y con un fuerte olor a combustible (diésel), este recinto lindera con las mallas de la empresa Petroecuador, el batallón de selva 54 capitán Calles, el barrio nueva Aurora y el recinto 16 de abril.

Los moradores llamaron a los medios de comunicación para hacer público lo que está pasando, el olor a combustible es muy fuerte, que al estar en el sector uno termina con nauseas.

Al conocer la novedad se hicieron presente los representantes de relaciones comunitarias de la empresa Petroecuador. Ellos revisaron y constataron que se trataba de diésel, el combustible que estaba bajando por un estero que cruza por el sector y que más abajo desemboca en el río Salao, y este desemboca en el río Shushufindi.

Por el sector se encuentra soterrada la tubería que pertenecía a Repsol YPF, hoy a Petroecuador, esta tubería atraviesa las fincas de las familias Sarango, Duque, Rojas; entre otras que se conoce serían afectadas por este derrame de diésel.

Al momento de la inspección llegaron hasta el lugar personal de seguridad física, los mismos que dijeron a uno de los finqueros que iban a pasar la información a sus superiores, iban a seguir el curso del estero para averiguar de dónde provenía el combustible.

El derrame habría iniciado aproximadamente a la una de la madrugada del día de hoy, y hasta las 15 horas y veinte minutos no se había ubicado ningún plan de contingencia, no había barreras de contención, ni salchichas absorbentes en el estero que llevaba el diésel y los peces muertos. En el lugar existe mucho mal olor.

Se tiene conocimiento que la tubería que lleva diésel viene desde el bloque 16 y llega a la estación Amazonas en la ciudad de Lago Agrio.

Se encuentran muchos peces muertos, animales de otras especies como la zarigüeya, serpientes; entre otras, que posiblemente más adelante mueran porque beberán el agua contaminada y se alimentarán de los animales que ya están muertos.

Esta sería la segunda vez que sucede este caso en el sector; además, nuevamente se ve afectado el barrio Nueva Aurora, que en días pasados fue contaminado por derrame de diésel.

Esta afectación hoy atraviesa bosque primario y secundario, ya que la tubería pasa por interno de las fincas y soterrada.

Hasta horas de la tarde de hoy no se conocía de dónde procede el derrame de diésel, se hizo público este nuevo caso de contaminación por los medios de comunicación digitales.

La petición de los afectados es que se remedie y restaure integralmente el área afectada, se indemnice a los propietarios de las fincas por los daños causados, porque las familias necesitan el agua para sus animales, el río es fuente de alimentación.

Inspección realizada por: Ivonne Macías Guerra

Asunto: Inspección por derrame de diésel

Lugar: Recinto La Victoria

Fecha del derrame: 26/03/2025

Fecha elaboración informe: 26/03/2025